
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校長 白 川 清 久 

「学力」や「体力」など「力」の付く言葉は、それが練習や努力によって向上していくものに対して付けられ

ている。最近は「女子力」「雑談力」「鈍感力」などといろいろなものに「力」を付ける傾向があり、混乱気味だ。

例えばお母さん方も「美肌力」という言葉を聞くと、確かに日頃の努力によるというのもうなずけるだろうが、

「美人力」となれば、それは違うでしょとなるかもしれない。 

ただし、「力」を付けてみることで、今までは性格や個性、持って生まれた…などという言葉で片付けられてい

たものが、本人の学びや周囲の働きかけによって変わり得るのだという自己啓発や教育の可能性と結び付く。 

 

 ７月３日(金)に公開研究会を開き、管内はもちろん管外からも本校の子どもたちと先生方の授業を見に来てい

ただいた。「僕たちの目指す学校、授業はどうでしょうか。南小の子どもたちは生き生きと学んでいるでしょう

か。」と問うことであり、意見をもらってよりよい方向を目指す貴重な機会であると考えている。学校生活時間の

大半を占める授業そのものが、「よくわからない」、「聞いているだけ」、「覚えるだけ」だとしたら、子どもにとっ

ては苦痛そのものだろう。そこで僕たちは、「授業力」を磨き続けなければならない。よい授業は、学力ばかりで

なく、教師と子ども、子どもと子どもの人間関係も育てる。そのことによって、子どもが「わかる」「できる」を

実感し、友達とかかわりながら学び合うことを「おもしろい」と感じるようになる姿を目指している。 

  

子どもに一学期がんばったことと今の自分をどう思うかというアンケートを実施した。 

○難しい問題でもあきらめずに最後までかんばった 

○４月から少しずつ字がていねいになったこと 

○足が少し速くなったこと 

こんな自分の努力を書けていることが嬉しい。また、 

○友達にやさしくするのをがんばった 

○あいさつは自分からできた 

  ○お母さんのお手伝いをがんばった など、人との 

かかわりを書けていることも、なお嬉しい。 

 

しかし、そんな自分をどう思うかという問い（「自分にはよいところがあると思う」や「自分は認めらたり、ほ

められたりしている」など）に「そう思わない」「あまりそう思わない」と答えている子どもも少なくないことが

わかった。 

 僕たち大人は、もっともっと子どものよさを見つけ、認め、伝える「力」をもたなければならないと痛切に感

じつつ、大きな事故なく七月の節目を終えられることに感謝です。 
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【本年度の重点目標】 

『学び合い高め合う子どもの育成』 

〔笑顔！〕〔習慣！〕〔学び合い！〕 

℡0139-52-0524 FAX 0139-52-5489 

子どもを伸ばす「力」 

楽しい夏休みだからこその安全祈願 

・自転車による交通事故 

・海や川などでの水難事故 

・感染症や熱中症、食中毒 

・ネットトラブル 

・子どもをねらう犯罪 

 



 
 ７月９日（木）～１０日（金）６年生１３名が、青森・弘前

方面へ一泊二日の修学旅行に行ってきました。朝、子どもたち

は、緊張感とわくわくする気持ちが入り混じった、でも期待感

いっぱいの様子で集まりました。 

 一日目は、三内丸山遺跡巡りを始め、見学や体験など盛りだ

くさんでしたが、持ち前のパワーで乗り切りました。夜はなか

なか寝付けないかなと思いきや日付が変わるころにはぐっす

りでした。二日目には、自主研修が盛り込まれ、江差とは違う

雰囲気の街をグループごとに巡ってきました。一泊二日は短か

ったかもしれませんが、素晴らしい思い出をたくさん作ることができたと思います。 

 旅行先での挨拶、靴やスリッパをきれいに揃える習慣が身に付いていることなど、たくさん褒められ感心

されました。旅行先で見学したことや体験したことは、一つ一つが大切な思い出としていつまでも心に残っ

ていくことと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 第２回の評議委員会では、最初に各学年部会、各専門委員会、各地域子ども会の今年度の年間活動計画に

ついて報告がありました。報告していただきました役員の皆様、たいへんありがとうございました。 

 「運動会の反省」については、 

○座席取りについては、地区割りをなくし、決められた時間に行いましたが、アンケートでは危険で 

あるという声もありました。地区割りはなくしたままですが、安全な座席取りができるように検討 

していきます。 

○ＰＴＡ種目については、来年度もけがの防止に注意しながら「だるまリレー」の継続を考えています。 

○土曜日開催については、仕事の都合がつかず参加できない家庭がある場合があるなど各家庭の都合 

を考慮し、日曜日開催を基本とします。ただし、土曜日開催については、今後も慎重に可否を検討し 

と報告させていただきました。昨日配布致しました保護者アンケートと併せて、来年度のよりよい運動会

につなげていこうと考えています。 

「おやじの会」の活動について 

９月２６日（土）に《特別教室のワックスがけと窓ふき》を行う予定です。具体的なスケジュールにつき

ましては、三役会議で話し合いを進め、決定次第お便りを配布しようと思いますので、「おやじの会」の活

動への積極的なご参加・ご協力をよろしくお願いいたします。 

○座席取りについては、地区割りをなくし、決められた時間に行いましたが、アンケートでは危険で 

あるという声もありました。地区割りはなくしたままですが、安全な座席取りができるように検討し 

ていきます。 

○ＰＴＡ種目については、来年度もけがの防止に注意しながら「だるまリレー」の継続を考えています。 

○土曜日開催については、仕事の都合がつかず参加できない家庭など各家庭の都合を考慮し、日曜日開催

を基本とします。ただし、土曜日開催については、今後も慎重に可否を検討していきます。 

 

旅行日程は以下の通りです 

第１日目         第２日目 

7:10 学校出発      8:00 ホテル出発 

8:47 木古内駅出発    8:45 長生寺見学 

10:03 青森駅到着       9:30 五重の塔見学 

10:50 三内丸山遺跡見学 10:00 自主研修開始 

14:20 浅虫水族館見学  12:10 ねぷた村集合 

19:00 こけしの絵付け  16:01 青森駅出発 

22:00 板留温泉泊    18:30 学校到着 



 

 

 ７月１６日（木）～１７日（金）、第２回目の参観日を開催しました。全校で８割を超える参加率となり

ました。いつも熱心にご参観いただき、ありがとうございます。 

 また、授業参観には、あすなろ幼稚園園長 青坂様、江差中学校教頭 酒井様も訪れ、授業を参観していた

だきました。ご多用の中、ありがとうございました。 

１年：体育科「玉入れ・おに遊び他」 

 給食試食会が終わり、場所を体育館に移しまし

た。はじめに、ウォーミングアップとしてお母さん

方も一緒に体育館を２周しました。準備体操、とこ

ろてん鬼ごっこと

体を動かした後、紅

白玉入れを行いま

した。最後は参観さ

れた方も一緒に玉

入れをして、授業参

観を終えました。 

２年：音楽科「ドレミのトンネル」 

 八百屋さんにある野菜や果物を歌の中に登場さ

せ、楽しい歌が教室に響きました。歌に続いては、

ドレミを鍵盤ハーモニカで弾きます。弾いていく途

中の指をくぐらせ

るところが、難しか

ったようですが、指

番号と音階（ドレ

ミ・・）をあわせな

がら、何回も練習し

ました。 

３年：国語科（書写）毛筆「力」 

 先生の手本を見た後、半紙からはみ出るくらい大

きく「力」という字を書きました。しっかり書くた

めに気持ちを引き締め、１枚目、２枚目と練習しま

した。書き上げた中

から、自分で納得し

た１枚を選び、先生

に出しました。最後

は、参観された方に

も太筆で「力」を書い

てもいらいました。 

４年：道徳「努力について」 

 女子マラソンの髙橋尚子さんの話から、目標を立

て、努力することの大切さを考えました。最後に

「吐」という字にある「土」をプラスとマイナスに

例え、マイナスの言葉

をそぎ落とし、努力す

ると夢は「叶う」と結

びました。プラスの言

葉で自分を奮い立た

せ、努力してほしいこ

とを伝えました。 

５年：総合「江差追分学習」 

 菊地 勲様を講師として５回の「江差追分学習」

を計画しました。参観日は、みんなで江差追分を披

露する日で、グループごとの発表の後、全員で発表

しました。尺八の音

に子どもたちの声が

重なり、しっとりし

た雰囲気に教室が包

まれました。歌うご

とに上手になってい

ました。 

６年：総合「修学旅行まとめ」 

 教育委員会の宮原学芸員を招いて、修学旅行に関

わるまとめの学習をしました。旅行先で調べてくる

宿題も出ていたようです。そのことについては、し

っかり調べてきたこ

とを基にして答えて

いました。最後に江

差で発見された石器

を実際に使って、ち

くわを切り、魚をさ

ばきました。 

 次回は１１月１５日（日）になります。日曜参観日（本校の教育内容を理解していただくために、毎

年必ず１回設定しています。）となりますので、普段お仕事等でなかなか都合がつかず、来校できな

い保護者の方にもぜひ参観していただきたいと思います。よろしくお願いいたします。 



 

 
 

 明日から８月１８日まで２５日間の夏休みに入ります。開放的な気分になりやすい夏休みです。

次のことに気をつけながら過ごしていただければと思います。 

１．『早寝早起き朝ご飯』で毎日を元気に過ごそう！ 

 ７～８月は[早寝早起き朝ご飯運動啓発期間]にもなっております。《毎日朝食をとる子どもほど

学力が高い、朝食を取らない、又は、一人でとる子どもは「やる気が起こらない」「イライラする」

頻度が高いというデータもあります》ぜひ積極的に取り組んでください。 

２．事故にあわない安全な夏休みを送ろう！ 

 南が丘校区は道路が「せまい」「カーブが多い」「坂道が多い」と決してよい環境とはいえませ

ん。交通安全は、子どもたち一人一人の命に関わる重要なことです。そこで、  

①自転車に乗るときは決してスピードを出し過ぎないで安全運転に心がけましょう。 

②道路を横断する時には、「必ず！」左右確認をしてから横断しましょう。 

 ７月１３日には、海上保安庁の方が来校し、海での遊びで気をつけるポイントについてお話して

いただきました。ポイントは、①大人の人と一緒に行くこと ②入る前に準備体操をすること ③無

理はしないこと ④天候の悪い日は行かないことです。また、溺れたり、溺れている人を見つけた

りした時には「近くにいる大人に助けを求めること」「海での事故は１１８番」などについても教

えていただきました。海での事故にもあわないよう各家庭でも十分な注意をお願いします。 

３．計画的に学習に取り組みましょう！ 

 学習についても生活リズムが崩れないように「決まった時刻に、決まった時間の」学習に計画的

に取り組ませてほしいと思います。学年に応じて学校での学習サポート（補充学習）も全学年で３

～５日間予定されています。こちらの方も積極的に参加させてほしいと思います。 

【※学校から「夏休みのくらし」というプリントも出されておりますので、ぜひ家族で読んでご活

用いただきたいと思います】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

持ち物への記名をお願いします。 

学校の傘立てに、誰の物かわからずにいつまでも残っている傘があります。来客の方かもしれ

ませんが、名前がなく持ち主に返せない傘があります。年度末まで待って、問い合わせや確認が

できない傘につきましては、突然の雨で困るときなどに貸し出せるようにと考えております。持

ち主が分かった場合は、速やかにお返しいたします。あわせて、学校で使うものや身に付けるも

のには、記名の徹底をお願いします。 

《南小ネットトラブル防止三か条》 

１．スマホや携帯等（ＤＳ等通信型ゲーム機を含

む）を持たせる場合は、必ず、ルールや約束を

決め、守れないときは使用を制限する。 

２．夜９時以降は、目の届く場所に置かせるな

ど、保護者が預かるようにする。 

３．有害サイトを制限するフィルタリングサー

ビスを必ず受ける。 

みんなで育てる《えさしっ子運動》 

 


